

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 763

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9. 1.
PALMA DE MALLORCA

Domingo 26 de Mayo de 1912

Apartado de Correos número 19

FRANQUEO CONCERTADO

Una carta de Menéndez Pelayo

Sabedores de que los hijos de don Pedro de A. Peña conservaban una de las certias que el sabio polígrafo don Marcelino Menéndez y Pelayo dirigió al popular y lorado poeta mallorquín, les hemos publicado su publicación en estas columnas, y, con amabilidad que de todas veras les agradecemos, han accedido a nuestra súplica. He aquí dicha carta, que seguramente será leída con gusto por todos, por ser de quien es y por enaltecer su ilustre autor la labor de aquel venerable representante de nuestra poesía popular.

Sr. D. Pedro de A. Peña
Santander, 7 de Agosto de 1899
Muy señor mío y de toda mi estimación: Por el tristísimo motivo del fallecimiento de mi buen padre (q. s. g. h.) he tenido interrumpida durante estos últimos meses mi correspondencia literaria. Entre los libros que he recibido, y cuyo recibí no he acusado aun a los autores que con el envío de sus producciones me honran y favorecen, figuran los dos primeros tomos del *Mosaico* de Vd., que ya en gran parte he leído, con delectación grande. Es poesía genuinamente popular aunque compuesta por un poeta culto: es un libro que resume en forma artística las tradiciones y costumbres de Mallorca, y que será en lo venidero una fuente histórica cuando tan bellos recuerdos y usanzas acaben de perderse sacrificados por la prosaica y desoladora uniformidad que hoy priva. Popular sin caer en lo vulgar, chistoso sin degenerar en lo chocarrero, y mezclando oportunamente la seriedad con las burlas, tal se nos muestra en esta colección el simpático poeta cuyo nombre quedará eternamente unido a la *Colocada*.

Deseando que se continúe tan linda colección, da a Vd. las gracias y se ofrece suyo affmo. s. s. q. b. s. m.
M. Menéndez y Pelayo

AYUNTAMIENTO

Sesión de ayer
Ayer celebró sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde accidental, señor Decallar, y asisten los concejales señores Mir, Giménez, Jaime, Font y Peña, Bibiloni, Lluís, Salas, Brondo, Róver, Font y Arbós, Alemany, Planas, Barrera, Roca y Hernández, Tous, Obrador, Llabrés, Trián y Sampol.

Acta.—Cuentas
Se aprueba el acta de la sesión anterior.

También quedan aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Orden del día
Se entra el Ayuntamiento de un oficio del Comisario Regio de Fomento respecto al envío de buen número de hojas dictando medidas contra las enfermedades de los ganados.

Se entra también de otra comunicación de *Lo Rat Penal* de Valencia referente a los Juegos Florales de este año.

Se acepta la dimisión que tiene presentada un individuo de la banda de tambores, procediéndose seguidamente al nombramiento del que ha de sustituirle.

Se conceden diferentes permisos para obras particulares.

Se aprueba la cuenta presentada por la Comisión especial sobre las obras realizadas en la Escuela de Artes e Industrias de esta ciudad.

Se aprueba el presupuesto presentado por el jefe de la prisión sobre el gasto que ocasiona la limpieza de la cárcel.

Se acuerda dar de alta en el padrón de vecinos de esta capital a don Gabriel Alomar y familia.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Hacienda exponiendo la imposibilidad de aumentar el sueldo al ayudante del acquerio.

Se acuerda adquirir un motor para instalarlo en los bajos de la Casa de la Villa.

Se acuerda la adquisición de trajes de verano para los porteros del Ayuntamiento.

Se conceden varios permisos para realizar obras particulares en el Ensanche.

Se aprueba un certificado a buena cuenta presentado por el contratista de las obras de la apertura del boquete abierto en el baluarte «En Moranta».

Se aprueba el proyecto de derribo de la Puerta del Campo.

Por Menéndez y Pelayo

Se da cuenta de la siguiente proposición, que suscriben concejales de todos los partidos que integran el Ayuntamiento:

«Los concejales que suscriben se honran en presentar al Excmo. Ayuntamiento la presente proposición a fin de enaltecer de un modo excepcional la memoria del eminente historiógrafo y profundísimo crítico de la literatura española en todas sus manifestaciones y en todas sus lenguas.

Ya uno de los firmantes, al sorprenderle la noticia telegráfica del fallecimiento de don Marcelino Menéndez y Pelayo, propuso a la Corporación, la que por unanimidad lo aprobó, hacer constar solemnemente en acta el pesar que embargaba a la Ciudad por la muerte de un maestro de las letras, cuyo nombre constituirá perpetuamente una gloria de la Patria.

«Pero no es esta varónano de aquellos que puedan confundirse y esfumarse; su genio selecto que se elevó siempre sobre los caminos trillados y supo descubrir nuevas vías apartadas de las huellas de las multitudes, merece que pensemos para honrar su memoria algo distinto de lo que cada día acordamos.

Usen a Menéndez y Pelayo con Mallorca lazos íntimos de amor, de penetración espiritual, ann prescindiendo de que un primado de la política, deseo de encadenarlo a su partido, lo enviara a buscar a este distrito, que desconoce política y administrativamente, una acta de diputado.

No es el haber representado a Mallorca en las Cortes la primera vez que fué diputado de la nación lo que unirá eternamente el nombre de Menéndez y Pelayo al de esta isla. Es el amor, la veneración con que el incomparable crítico estudió las obras, el espíritu del gran polígrafo mallorquín Ramón Lluís. Del viaje de propaganda electoral por la isla de oro sólo quedará en la memoria de las gentes la conferencia dada por Menéndez en el oratorio de Montesión, que hoy es sala de actos públicos de este Instituto; trabajo improvisado en una noche, pero que tiene la virtualidad de ser un trabajo definitivo. Allí buscan enseñanzas los especialistas, los enamorados de nuestro filósofo; allí han de juzgarle los que eran reputados como maestros en las Artes Lulianas.

Por este motivo, recordando los eloquentes párrafos que don Marcelino Menéndez y Pelayo dedicó a Ramón Lluís en sus libros y en su discurso de recepción en la Real Academia Española, los concejales que suscriben proponen al Ayuntamiento de Palma que tome la iniciativa para invitar a todas las Corporaciones Municipales de esta isla, cuya representación llevó un día el historiógrafo a las Cortes, para que todos figuren en una lista con los donativos (modestos, si se quiere, pues la gratitud no se cotiza) que Mallorca entera remita al Ayuntamiento de Santander para que le dé la aplicación que estime más indicada a fin de honrar la memoria del gran pensador santanderino.

V. S., como siempre acordará, lo que crea más acertado. Palma, 25 de Mayo de 1912.

La precedente proposición queda aprobada por aclamación.

Otros asuntos
El Sr. Font y Peña pide que el Ayuntamiento acuerde felicitar al Concejo de Manacor por haberse concedido a aquella villa el título de ciudad.

Así se acuerda.

El señor Font y Arbós se lamenta de que la columna barométrica contenga algunas equivocaciones. Propone, y así se acuerda, que el Arquitecto municipal vea de arreglarla debidamente.

A propuesta del señor Jaime, se acuerda que el señor Tous pase a formar parte de la Comisión de Gobierno y Policía, y el señor Sampol se agregue a la de Fomento y Beneficencia.

Se acuerda ceder el salón de sesiones para que en él puedan reunirse las señoras que organizan en Palma la fiesta de las flores.

A propuesta del señor Brondo, se acuerda instalar un farol en la calle de la Cuarentena, en el caserío del Terreno.

Y se levanta la sesión.

Juzgos prohibidos

La policía ha sorprendido una pequeña partida de monte en determinada Sociedad de esta capital.

Los puntos fueron conducidos al Gobierno civil.

El señor Gobernador nos dijo ayer que estaba dispuesto a impedir que en Palma se juegue a los prohibidos.

Para ello, piensa castigar a los in-

dividuos del cuerpo de vigilancia que no repriman el juego a los prohibidos, estando dispuesto a suspenderlos de sueldo y hasta de empleo, si no cumplen con su deber.

Con idéntico objeto, ha dispuesto que los vigilantes vayan alternando en todos los servicios, facilitándole diariamente los Jefes una distribución del personal.

DEL MAR

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor correo «Miramar».

—También emprendió viaje el vapor correo «Monte-Toro», dirigiéndose a Mahón.

—Esta mañana saldrá para Marsella el vapor correo «Balear», y por la noche lo efectuará para Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime I».

—Procedente de Barcelona, llegará esta mañana el vapor correo «Rey Jaime II».

Notas de sociedad

Restablecimiento
Con satisfacción nos enteramos de que se encuentra restablecido de la enfermedad que ha sufrido, en Barcelona, nuestro estimado amigo y colaborador D. Manuel de Lete, quien uno de estos próximos días llegará a Palma.

De viaje
Se encuentra en Palma el segundo teniente de infantería, recién destinado al Regimiento de Palma, D. Ricardo Nouvilas.

Destino
Por la Dirección general de Prisiones, ha sido nombrado Vigilante primero de esta Prisión Correccional don Antonio Ferrer Llobera, que desempeñaba igual cargo en la Prisión Aflicta de San Miguel de los Reyes.

Un hombre muerto

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Alaró dando cuenta de la siguiente desgracia ocurrida en el sitio llamado «S'Estret», enclavado en aquel término municipal:

Un individuo llamado José Borrás Ferrer, de 78 años de edad y de estado casado, que se hallaba trabajando sobre un peñasco, tuvo la desgracia de caerse desde una altura de unos 20 metros, produciéndose graves heridas en la frente, nariz y boca.

A consecuencia del hecho, el infeliz trabajador falleció a los pocos momentos.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado municipal, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

De Inca

Desde principios de este mes se hallan paralizadas las obras del nuevo cuartel de Infantería, por falta de créditos.

Es una lástima que no se termine con celeridad la construcción del nuevo edificio; pues éste hace mucha falta para albergar las fuerzas del Regimiento que guarnecen esta plaza.

—Ayer se celebró el mercado semanal de costumbre, viéndose muy animado. El trigo se cotizó a 17 pesetas la cuartera mallorquina.

En la plaza de Abastos hubo abundancia de frutas, especialmente cerezas.

—Con la solemnidad acostumbrada, en todas las iglesias de esta ciudad se viene celebrando el piadoso ejercicio del Mes de María.

—Hoy regresa a la capital el señor Teniente Fiscal de la Audiencia don Antonio de Lara, cuyo señor ha permanecido un mes aproximadamente en esta ciudad, inspeccionando varias causas que se tramitan en este Juzgado de primera instancia.

Inca, 24 de Mayo de 1912.

Corresponsal

Boletín religioso

MAÑANA
Santos.—San Juan I, papa, y san Julio, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el oratorio de la Bonanova en honor del Espíritu Santo: Exposición a las cinco; a las siete misa rezada; a las nueve y media tercia; a las diez misa mayor con sermón por don Antonio Lliteras; por la tarde, vísperas solemnes, mes de María, coronita, procesión, Te-Deum y reserva.

Concluyen en la iglesia de Establi-

ments: Exposición y misa a las cinco; a las nueve y media tercia y misa mayor; por la tarde a las cinco uaitines y laudes cantados; a las 7 trisagio cantado, sermón por el mismo orador del día anterior, procesión, Te-Deum y reserva.

Continúan en la Catedral Basílica: Exposición a las seis; a las diez tercia y misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, canónigo; por la tarde a las cinco vísperas y completas; a las seis y cuarto maitines y laudes y reserva.

Continúan en la iglesia de Son Sardiña: Exposición a las cinco; a las siete misa mayor con sermón y comunión general; por la tarde, a las cinco, vísperas, trisagio y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, solemne bendición de una nueva imagen de Nuestra Señora del Pilar con su retablo y un nuevo sagrario. Efectuará la bendición el Ilmo. Sr. Obispo. Después de la bendición, la sagrada Reserva será trasladada solemnemente al nuevo tabernáculo. Acto continuo se cantará la misa mayor, predicando el P. Roberto Redal, dominico.

En Santa Cruz, a las nueve y media oficio funeral en sufragio de los archicofrades de la Virgen del Perpetuo Socorro.

En la Anunciación (Hospital), fiesta de conclusión del Mes de María: A las diez, Misa mayor solemne con sermón por el P. Miguel Rosselló, de los Sagrados Corazones.

En el Socorro y en la iglesia de los Desamparados habrá turno de misas por todos los cofrades difuntos.

En Santa Magdalena, fiesta en honor del Sumo. Eecce Homo a las diez misa mayor solemne cantada por la R. Comunidad, con sermón por el Padre Jaime Rosselló, de los SS. CC.

En San Felipe Neri, todas las misas que se celebren hoy, inclusa la solemne, se aplicarán en sufragio de las almas del inolvidable Doctor Ballester, fundador, y de todos los Padres, Hermanos y demás bienhechores difuntos de la Congregación del Oratorio.

En las Miñonas, fiesta del Mes de María: A las diez y media misa solemne cantada por las asistidas del establecimiento, con sermón por don Luis Palmer.

Visita.—A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro (altar mayor).

Sueltos y noticias

El ferrocarril de Sóller.—Mañana, segunda fiesta de Pentecostés, regirá, en el ferrocarril de Sóller, el servicio extraordinario de los domingos y días festivos; servicio que seguirá rigiendo durante todo el verano y que publicamos en segunda plana, en el sitio de costumbre.

Folleto.—El Sr. Alcalde de Palma nos ha remitido un ejemplar de la obra «Cómo se previenen las enfermedades infecto-contagiosas y especialmente la tuberculosis», que contiene un resumen de los preceptos de higiene general y los consejos populares de desinfección contra las enfermedades infecciosas.

Nombramiento.—Don José Pineda ha sido nombrado agente consular de los Países Bajos en Ibiza.

Denuncia.—La guardia civil del puesto de Felanitx ha denunciado a un sujeto por infracción a la ley de caza.

Citación.—Por el Juez Municipal de la villa de Sineu se cita a Bartolomé Carbonell Sans.

Armas prohibidas.—Por la Benemérita del puesto de Esporlas ha sido denunciado un sujeto por usar armas prohibidas.

El Sr. Gobernador civil le ha impuesto una multa de 5 pesetas.

Traslado.—Ha sido trasladado al Gobierno civil de Baleares, desde el de Ciudad Real, el vigilante de segunda clase Joaquín López Sánchez.

Rectificación.—Al dar cuenta, días atrás, del recurso de casación que se iba a interponer contra la sentencia dictada por esta Audiencia contra don Gabriel Lluís, ex-Alcalde de Sineu, dijimos que éste había sido procesado por haber arrojado del salón de sesiones a un concejal socialista, cuando el concejal de que se trata es liberal.

Vaiga la rectificación, que hacemos a ruego del interesado.

Al Juzgado.—En Selva, la guardia civil ha puesto a disposición del Juzgado a un sujeto por corta y sustracción de troncos de pinos, efectuadas en el monte comunal de aquella villa.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Política

Madrid, 25 (16'00)

Canalejas, contrariado
El señor Canalejas mostrábase anoche contrariadísimo por lo ocurrido del suplicatorio del señor Azzati.

Espera que hoy habrá número suficiente para la votación definitiva.

¿Habrá crisis?
Algun periódico cree que el asunto del suplicatorio del señor Azzati motivará la caída del Gobierno, pues la división de la mayoría es francamente manifiesta.

Consejo de Ministros.—El proyecto de las Mancomunidades
Después de las sesiones parlamentarias, hoy se celebrará Consejo.

Según se asegura se realizarán gestiones cerca del señor Moret para que admita la presidencia de la Comisión que entiende en el proyecto de ley de las Mancomunidades.

Además del señor Cambó, figuran en dicha Comisión los señores Sánchez Guerra, Ossorio y Gallardo, Cruells y Zulueta.

La huelga de albañiles
Los obreros albañiles han acordado reanudar el trabajo el próximo lunes, en vista de que el Sr. Barroso les ha asegurado que en plazo breve se les concederá el aumento de jornal que solicitan.

Los banqueros madrileños.—Visita a Navarroreverter
Una comisión de banqueros madrileños ha visitado al Ministro de Hacienda, Sr. Navarroreverter, interesándole para que modifique las partidas de los presupuestos que perjudican a la clase.

El Ministro les manifestó la imposibilidad de hacerlo.

Habia Barroso.—Huelga ferroviaria
El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, nos ha manifestado esta tarde que se ha iniciado una huelga de ferroviarios, que ha entorpecido la marcha de trenes entre Espeluy y Roda, causando allí grandes perjuicios por celebrarse las tradicionales ferias.

Canalejas en Palacio
El señor Canalejas ha estado esta mañana en Palacio, despachando extensamente con S. M. el Rey.

Ha enterado al Monarca de los detalles de la huelga de albañiles, que se ha localizado pacíficamente.

Después le ha dado cuenta de la huelga ferroviaria que se ha declarado.

Conferencia
A la salida del regio alcázar, el Presidente del Consejo se entrevistó con los Ministros señores Barroso y Villanueva, adoptándose precauciones con motivo de la huelga ferroviaria.

Las negociaciones franco-españolas
Hasta el día 3 del próximo mes de Junio no se espera recibir la contestación de Inglaterra aclarando los términos en que se redactará la cláusula referente al valle de Uarga.

El Gobierno teme que este asunto traiga complicaciones.

A la memoria de Menéndez y Pelayo
Madrid, 25 (16'00)

La erección del monumento
Santander.—El señor Alcalde ha convocado para hoy a una junta magna de autoridades y corporaciones para tratar del proyectado monumento a Menéndez y Pelayo.

Cartas y telegramas de pésame
Santander.—Continúan recibiendo numerosas cartas y telegramas de pésame por el fallecimiento del sabio Menéndez y Pelayo.

Un telegrama del Arzobispo de Valladolid

Santander.—Entre los múltiples telegramas de pésame recibidos, figura uno, muy expresivo, del señor Arzobispo de Valladolid.

En él recuerda que los cuatro últimos montañeses ilustres fallecidos son Escalante, Pereda, Monasterio y Menéndez Pelayo, todos grandes hombres y todos católicos.

El Rey quiere comprar la última cuartilla escrita por Menéndez y Pelayo y la pluma que empleaba

Santander.—El hermano del señor Menéndez y Pelayo, don Enrique, ha recibido una carta del bibliotecario de Palacio, señor Conde de las Navas, expresando el deseo de S. M. [el Rey don Alfonso XIII] de adquirir la última cuartilla que escribió el ilustre polígrafo.

Ambos objetos se los llevará mañana a Madrid el albacea del señor Menéndez y Pelayo señor Cedrón de la Pedraja.

Noticias varias

Madrid, 25 (16'00)

Una conferencia

El próximo viernes dará el Sr. Cambó en la «Asociación de la Prensa» su anunciada conferencia acerca de las Mancomunidades.

Incendios en Eibar

San Sebastian.—Se han declarado violentos incendios en dos calles de Eibar, a consecuencia de los cuales hay siete casas destruidas.

No ha ocurrido ninguna desgracia personal. Las pérdidas materiales son de mucha consideración.

La guerra en Melilla

Melilla.—Los llamamientos que hace el jefe de la harca enemiga con el fin de atraerse contingentes resultan infructuosos.

—Ha explotado una mina que colocaron los ingenieros en la línea telefónica para evitar que los malhechores robaran.

A consecuencia de la explosión resultaron dos moros muertos.

—El general Aldave ha dirigido una proclama a los rebeldes, haciéndoles responsables colectivamente de los delitos que se cometan.

—Dícese que han desaparecido las cajas donde guardaba el Mizizian el tesoro de la guerra.

Funerales

Valladolid.—En la capilla de los PP. Dominicos se han celebrado exequias por los tenientes Samaniego y Moriones, muertos gloriosamente en la campaña del Riff.

Ha asistido al acto numerosa concurrencia.

La huelga de ferroviarios

Málaga.—Los ferroviarios aseguran que se paralizará el tráfico, pues hoy se ha declarado la huelga en Málaga, en Fuente Genil y en Linares, mañana se declarará en Córdoba y Jerez, el lunes en Granada y el martes en Sevilla.

El comité de Madrid acordará la fecha de la huelga en las líneas de Algeciras y Almería.

También decretará la solidaridad en las restantes líneas de España.

El comercio está alarmado.

Los franceses en Marruecos

Tánger.—Un radiograma recibido de Fez da cuenta de la llegada a aquella ciudad del general Liautey.

A cuatro kilómetros de la ciudad fue recibido por el Mokri, que le saludó en nombre del Sultán, y a quien acompañaban Mr. Regnault y la escolta francesa.

El Mokri obsequió a Mr. Liautey con un almuerzo.

Mr. Liautey brindó por el Sultán y la prosperidad del imperio marroquí.

A las cuatro de la tarde el general Liautey entraba en Fez al frente de una columna formada por fuerzas de la guarnición.

Mañana le recibirá el Sultán.

Prensa Asociada

Grandes Almacenes S. JOSÉ

SASTRERÍA CAMISERÍA
MERCERÍA-CORSETERÍA

Recibidas las novedades de la presente temporada las cuales se liquidan con GRAN BARATURA. 8.017 81 90

PRECIO FIJO

